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採決議；但是我們斷不能在此時此地討論這 

事的實體。

我願甸阿比西尼亞代表說明我並未忘記 

偉大的阿比西尼亞人民身受的痛苦，並由我 

個人的觀點來說，我當然對侵略並征服偉大 

的阿比西尼亞人民一事表示抗議。我也並未 

忘記雨，三日前法國代表在總務委_會會議 

時向我們提供的建議，當然他以寬宏的精神 

聲明法國知道什麼事應該記住，也知道什麼 

事不如忘掉。

我們如何能忘記侵略行爲的恐怖？但是 

我們在此會議的PÎ的是要不斷的提到戰爭的 

恐怖嗎?我們舉行會議是在於繼續討論戰爭， 

使各國人民互相敵對嗎？ R前的政治情形是 

否與兩年或五年前的情形相同呢？我們是否 

應保持原有態度毫不轉變，阻止犯了錯誤的 

各國人民，或铍迫接受引他們走入邪途之政 

府的各國人民，使他們不能重闼國際社會與 

其他國家和睦相處？各位代表，我是斷不能 

如此。聯合國的責任——憲章弁言中已有說 

明，此地時時也有人重祓說明——是要助成 

人民間最友好的關係，如果仍有仇恨存在，則 

應設法解除。

關於這點，我願藉此機會代表阿根廷政 

府說明：如果蘇聯與美國之間在政治方而的 

各種困難都能消除，使我們能繼續和睦相處 

並推進世界的安全與國際和平，我們將曷勝 

欣慰。

我們的宗旨不在侵界，我們也不支助法 

西斯主義，雖然似乎有人認爲句由字裏行問 

看出有這種情形。我在前幾天已對這點加以 

獬釋。我們提案的原因是阿根廷雖然並不一 

定對義大利的某一個政府有什麼好感，但是 

對於義大利人民確有極爲深厚的情感，因爲 

義大利人民是阿根廷人民同宗的骨肉，阿恨 

廷人口中義籍或義裔人民佔百分之二十五。 

這種深厚的情誼是値得尊重的。

我們坷能是錯誤的；但是斷不能說我們 

的用意不明白。因此，我拒絕接受蘇聯代表 

所說的法#觀點，並且也否認我們的提案在

政治方而不相宜。旣然簽訂條約需時兩年乏 

久，聯合國如果~旦決定提出提議，專爲取

得各國同意開始对論一《件事------假定最後各

國會表同意——”也很可能再消耗兩年的時 

問。廳取一種提議究竟會有何種辔處呢？如 

果提議不好，儘可加以否決；如果提議有其 

可取之處，我們可予討論採納。

我想我對法律及政治方而的各植論點都 

已提出答覆，並且已對義大利征服阿比西尼 

亞犯了歷史上最殘惡的侵略行爲那一次戰爭 

的起源，閛明我們的態度。

但是蘇聯代表一我不能了解他的態 

度，因爲阿根廷政府對蘇維埃社會主義共和 

國聯邦素抱最爲純正的動機，與蘇聯代表團 

也維持最友好的關係，而且雖然有種種事故， 

阿根廷政府仍舊決:心維持這種情形一今天 

對我們發表一種不友好的政治言論，我對這 

項言論無法緘默不發一言，雖然我非常不願 

意提到這一點。

蘇聯代表在總務委員會内發言時說他要 

知道在義大利軍隊殺窖蘇聯人民，殘壤蘇聯 

財產的時候，阿根廷人民在做什麼。我們那時 

所做的是當時政府的政策及決議規定我們必 

須做的事。我們有絕對的自由站在一方或對 

方參加戰爭，或而保持中立，保持中立的行動 

不是我們發明的。歷史上許多偉大的人民曾 

在多次戰爭中保持中立；我說“偉大”並不是 

專指龐大的力量而言。現有的一個保持中立 

的例子是瑞士，在這個偉大的小國内，法國、義 

大利及德國種族的人民都能和睦相處，並目. 

瑞:士自維也納會議後就獲有保持中立之權。

我們所做的就是上述的一切；現在我也 

可以同樣的發問，在所謂大批的希特勒軍隊 

蹂蝴波蘭，殘毀捷克斯拉夫，佔領奥地利，® 

略並克服法國時，蘇維埃社會主義共和國聯 

邦的人民在做什麽。我們與蘇聯相同，也是 

在我們國境内茌我陳述於上的情祝之中行使 

保持中立之權。

主席:T次會議在今天午後三時舉行。

(午後~時三十分散會）

jn\j^ j 第九一次全體會議.'丨一九四七年九月二十三日星期二午後三時在紐約佛拉星草場大會堂舉行

主席：Mr. O. ARANHA(巴西）

二〇.繼續討論總務委員會之報吿書 Mr. LEONTIC (南斯扯夫)••南斯扯夫代

及通過臨時議程（文件A/392) 表贊成Mr. Vyshinsky於第九〇次全體會

議中關於議程之提_，但反對將補充項目 

主席：現請南斯拉夫代表發言。 表（文件A/369)中項目五列入大會第二屆
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會議程。該項目載有由阿根廷，玻利維亞,哿 

斯大黎加，巴拿馬及巴拉圭，多明尼加共和 

國，烏拉圭及洪都拉斯各國政府所提出之雨 

項栩同提案，名爲修正對義大利和約之“建 

議”〇

南斯拉夫代表圑採取此種態度之理由如 

次：憲章第一〇七條確立原則规定因第二次 

世界大戰後所訂和約而採取之行動不受憲章 

原則之約束，蓋關係國家對此等條約負責。職 

是之故，對義和約之條款不能於本大會討論。 

和約之簽字國簽訂和約時於必要、可能、及 

公允範圍内對於有關各方（包括義大利在内） 

之所有目的與確實情形已予適當考慮。此點 

於和約序言中經已表明。有權管轄根據和約 

所採之其他歩驟者，僅各簽訂國耳。

上次會議阿比西尼亞代表對此問題，滔 

滔抒論，本人認爲此時無庸詳述。在義大利 

侵略阿比西尼亞時爲國際聯合會會員國成於 

第二次世界大戰時爲聯合國會員國之各國代 

表均已紛紛致辭，論義大利之不義，余於此 

復爲瞥述，似非必要。

戰時各盟國此時轉情改意，絕不搖動吾 

人對正義之觀點。於此，本人願重爲聲明，吾 

人對付義大利從未心存報復。

南斯拉夫代表團同時認爲不能亦不應將 

議程項百四十五列入大會之議程，其理由如 

下：

該項0與前經安全理事會設立之希臘邊 

境事件調赍委員會所調查之希臘問題相同。 

此項調査證明希臘問題之關鍵係在外國軍隊 

駐留希臘及英美自一九四四年以來對希腦内 

政所作有系統之干涉。

該項調査證明一九四四年由外國干涉扶 

植成立迄今仍在執政之反民主政權在該國引 

起經濟戰爭及内戰。該項調杳最後復證明希 

腦問題之唯一解決:在撤退外國駐軍及制止外 

國干涉。誠如搔，則希臘人民自能依其自身 

之需要與意見組織其國家，享受充分之獨立 

與自由。民主及獨立之希臘將成爲巴爾幹® 

家間和平及合作之份子，而以今日之政權逾 

然不同矣。

該問題一直列於安全理事會之議程，至 

—九四七年九月十五日，經美國代表團之提 

議始行测除。須知該問題之删除非因符合希 

臘民族利益以及維持和平之解決:辦法無由獲 

致；而係美國代表團不欲尋求迻項解決方 

法0

美國代表團目下請將該問題列入大會議 

程之提議，符南，斯拉夫代表圚視之，乃係一 

種政治策謀，對安全理事會之一種打擊，且 

係一種陰謀，圖不依經已證明之事實及不從 

和平利益着想，解決希臘問題。

基於上述各項理由，南斯拉夫代表團反 

對美國代表團於安全现事會採此行動，雖則 

本圑已~再聲明各人絕無理由恐懼對希臘問 

題作公開及基本之討論。

南斯拉夫代表圑之尽對係基於原刖問 
題，其動機係在加強安i理事會而非減弱或 

踰越其職權，係在加強而非弱化各大國問之 

合作，且在解決所有重要問題，希臘問題卽爲 

其中之吾人必須尊重希臘人民之利益及 

爲和平之前途以謀解決。

吾人如另採途徑一如美國代表M倡議而 

由其他若干代表圑贊肋之行爲，刖所獲結果， 

適得其反：安全理事會權力削減，各大國間 

合作減弱，而同時希臘仍駐外軍，繼續受外 

國干涉，其人民之生活殆與淪陷愔形之生活 

相仿。職迻之故，南斯拉夫代表阁一苒重申 

反對將項目四十五列入大會議程。

美國代表團又曾提議於大會兩次屆會中 

介期間成立一常設委員會以便執行憲章第十 

一及第十四條所规定之大會任務。此兩條文 

美國代表丨》11»1長曾於第八十二次全體會議一 

般討論時特別提及。

南斯拉夫代表博1反對將黾項提議列入議 

程，其理由如F.

(一） 因所提之常設委員會S其管轉範圍 

及其行使職權之方法視之，並非憲章第二十 

二條規定下所預見之輔肋機關而係剝奪大會 

本身職權一部份之機構。

(二） 因該委員會之成立直同於憲章第七 

條所指之機關外另置一聯合國單獨機關。

職是之故，美國代表丨91之提議係與憲章 

之规定牴觸，因此不能將該項提議列入大會 

之議程。

美國代表1»1搠長於其上述演詞中對此項 

提議之動機所爲之聲明及造成是項提議之各 

種情形明白表示於憲章规定之各機腸外另設 

新機關之提議係意圖规避憲章所規定以便大 

會及安全理事會執行聯合國任務之保證與程 

序並圖將兩機關之任務於大會兩次屆會中介 

期丨出移交於新機構。

囟此角度視之，此項提議與廢除安全理 

事會各常任理事國一致原則乏提議成爲一
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體，其目的在廢除聯合國所作•决定客觀化之 

保證，及廢除憲章所規定之保證。

安全理事會五常任理事國之一致原則爲 

創立國之必要條件。.安全理事會五常任理事 

國之一致原則同時亦爲聯合國之基本生存條 

件。無論如何，此項建議與關於召集會議廢 
止否決權之建議顯有同~之目的，卽’以迂迴 

曲折之方法創立一新組織與一九四五年六月 

二十六日於金山市接受憲章時創立之組織不 

同是也。新組織將成爲某一國或某數國之工 

具，而藉單方面之利用，必使和平蒙受威 

脅。

主席：請中國代表發言。

蔣先生（中國）：關於朝鮮獨立問題，本 

人願聲明中國代表圑之立場。前於總務委員 

會討論此問題時，本代表圑業已從此問題之 

法律方而提出聲述。兹者本人不必祓述前在 

總務委_會發表之意見。本人僅欲表示本代 

表®歡迎此次大會討論該問題。

遵照憲章规定，各負責國家業已同意朝 

鮮應儘早獨立。此事之結果經一苒延宕。問 

題今已僵化。朝鮮人民無辜受懲，未免太不 

公平。问今吾人倘欲對此問題有所推動則非 

持大會之建議不可。

Mr. DELBOS (法蘭西）••法國代表團之 

觀點分爲兩項:其一爲對義大利所表之同情。 

此點業由Bidault於大會及敝同事Mr. Jules 

Modi於總務委員會中表示。吾人因此切盼 

義大利得加入聯合國爲會員國。

其次，爲吾人對另一事之關切，卽深信 

條約爲不可侵犯是也。法國堅持條約效力永 

存之原刖。狂歷史上尤在近代史上，法國遭 

受別國條約之铿多不勝言，至如修訂條約過 

早而本國參與其刖則其所生之惡果不祗影響 

本國a危及世界之和平，更不待論。

再者，設若吾人一般認爲條約不應輕率 

或匆速修改（本案匆速一詞較確，蓋與義大 

刹簽定之和約經批准不過數日），刖正如蘇聯 

代表所指墨跡未乾卽行修改條約未免奇_。

現姑置此不論，吾人仍須切記大會有權 

決定其本身之議程，如遇有大多數之請求刖 

有權及必須將任何問題列入。是故吾人爲避 

免對義大利採取不友善之態度，及同時避免 

反對吾人所認爲大多數之意志，對於投票時 

時棄權。容本A—再聲明：本代表圑之棄權 

一方面表示在一般上极本反對條約之修改， 

茌另一方面，則對義大利表示吾人之同情。

主席：請英國代表發言》

Sir Hartley SHAWCROSS(聯合王國）：本 

人願表明英國代表團對議程上各項問題之立 

場，尤欲表示本國對於請大會考慮義大利和 

約之提議所持之見解。

聯合王國政府之不以義大利和約爲一理 

想解決辧法，從未隱諱。磋商該約之經過不 

幸遲緩而困難。吾人對於義大利在將來某一 

時期内向各締約國甚茧向本大會請求修訂該 

約若干條款，亦認爲有可能性。’倘此事發生 

則吾人對之必予適當之考慮，固無疑問。惟 

該約甫經簽訂批准，吾人不得不聲明：吾人 

—如法國政府具深切之懷疑：卽於取階段中 

向大會提出該條約是否係爲義大利之利益^ 

抑爲其他締約國之利益或甚至爲聯合國整個 

之利益設想？

無論如何，吾人雖不贊成於此時將該問 

題向大會提出討論，惟仍覺大會茌法律上對 

此阎題確有管轄權，如其認爲適當時，可予 

以討論。

本國身爲有關國家及條約簽訂國，吾人 

以爲藉投罌阻止討論一事殊屬不當，蓋不論 

此時討論明智與否，吾人認爲討論係莊大會 

權力範圍之内。在此愦況下，吾人認爲不宜 

效其他代表考慮義大利於戰時之所爲或考廬 

欲提出此問題之其他各國於義大利正在積極 

作戰時之所爲。上述各點考廬均與正題無關。 

吾人祗欲指明者卽此項條約旣已簽訂，無論 

如何勉強，吾人亦不贊成於B前討論其修 

改〇

在另一•方面，其他國家如有採取相反之 

觀點而欲提出該問題者吾人亦不能否認其權 

利。因此吾人於投麗時棄權。

關於其他各項冏題如朝鮮問題，希臘問 

題及擬議之臨時委員會，本人祗願作此聲丨KJ : 

關於此類問題之各項提議，雙方均有重要論 

證，堪予群細考廬，此類問題之討論似均在 

大會管轄權内，蓋各該間題均有極大之重要 

性應由大會詳加探irt也。

一俟大會討論各該問題，吾人當以客觀 

之頭腦廳取論證（不論其來构何方），然後就 

吾人之見解斷定毎一問題之曲直。惟吾人依 

憲章或議事规則均無根據於此時藉表決:方法 

阻止大會充分討論各_該問題也。

主席：請美國代表發言。

Mr. AUSTIN(美利堅合衆國）：现爲人所 

M料者爲美國所提議之兩項卽項丨;j四十
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五“希臘政治獨立及荫土完鶴之威脅”。此項 

問題係於總務委員會中由十二翳對二票通過 

請予列入本屆大會之議程者。其次爲“處理 

政治及安全問題之大會臨時委員會之設立；” 

此係出總務委員會以十二襃對二栗通過向大 

會建議列入其議程者。

關於希臘問題，本人不擬檢討，蓋深知 

大會毎一會員國均諳悉安全理事會對希臘問 

題處现之經過，並知理事會巳不復據有該案， 

因理事會業巳表決將該問題丨?丨其議程中撤 

除，俾提出大會討論。

簡言之，美國之所以提請將各該間題列 

入議程者，其理由如次：

吾人R下討論之問題非祗關希臘之鄰邦 

協助遊擊隊擾亂和平及威脅希臘之政治獨立 

及餌土完盤而已。此實非問題之本身。吾人 

欲斷定應否將某一問題列入議程祗须承認一 

項擧世素悉及舉世震驚之事實，盼望聯合國 

能糾正其愦勢，及時撲滅燃原之星火。本人 

不擬根究其事，祗欲齿知諸君安全现事會多 

數代表E聽取特別委員會就地調査之事實所 

提出之報吿。該報缶稱安全理事會大多數理 

事國建議及主張於其地設一委員會並於將來 

遇有此類業經判定爲威脅世界和平之舉動再 

發生時，希望能予以制止s並望此弱小國家 

能0行捍衞其領土而立於眞正獨立之地位。

此無疑爲聯合國標之一。本人甚難想 

像另一問題更有列入大會議程之資格。大會 

於其憲章中旣向舉世人民提出諾言，斷難坐 

視聯合國之一弱小會員國蒙受外力壓迫之威 

脅。盤個憲章如有任何原則爲其根基，則爲 

安全之原則;根據此原則吾人承允保障各國， 

勿論大小，免受浸略。

茧於南斯拉夫所反對之臨時委員會提 

饑，吾人願問：大會每•年祗集會一次，除另 

行石集特別會議，憲章第十一條，第十四條 

及第十五條所指定之任務無從執行似此尙須 

辩論乎？設欲使大會能執行其任務協助維持 

世界和平，捨用簡單合理之方式設立一機關 

於大會兩屈會議之中介期間内常川代行其任 

務外，尙有其他善策乎？

此乃本提案之卧的，而吾人提出斯議時 

曾表明美國政府素無用此新委_會剝奪安全 

理事會任何職權之含意。若干人士當能相信 

吾人之言。苟該委員會一旦成立則來日之經 

驗自必證明斯論不靈也。

主席：請厄瓜多代表發言。

Mr. DURAN-BALLEN (厄瓜多）：本人對 

在考盧中之總務委員會之報吿僅欲致—言，

卽厄瓜多代表圑撤囘修訂義大利和約之一項 

提議。

該報吿中對吾人之用意似未表示淸楚， 

故本人擬加解釋，吾人在總務委員會所請求 

者爲阿根廷及洪都拉斯所提之項西旣首經表 

決及通過，吾人鄹爲總務委員會不必苒表決: 

本代表團之提案,蓋前項兩項宗旨相同故也。 

職是之故，吾人贊成總務委員會所核准之提 

議。

總務委員會於討論時，有人疑廬本提案 

之原來.措辭:“修正與義大利締訂之和約以使 

有關國家同意考廑本條約H丨前條款之不相侔 

合。厄瓜多代表圑擬重申前言，卽條約之修 

正並無與憲章矛盾之處，蓋第十四條之规定 

包容廣闊連及條約之修正本代表圑願將此意 

載入記錄。

又關於此點，吾人諒仍記憶美國代表范 

登堡議員於金山會議1時所作之解釋。洱者， 

憲章對於此事非但維持且改善公約第十九條 

所載之原則。國際條約之尊重固不容單方面 

之修改或扭絕，徂亦不妨以和平及合法之手 

續加以修正。

主席••請智利代表發言。

Mr. SANTA CRUZ (智利智利代表團願 

爲聲明:義大利和約列入議程-*案付表決時， 

本代表M將棄權，其理由業於總務委眞會討 

論時發表，與英法兩代表適所表示者相同。

主席••本席希望吾人卽行表決:。諒無人 

願繼續討論。

各位代表當見總務委員會建饑列入議程 

之項目中有數項遭反對。其項S爲：“朝鮮獨 

立問題”，“向與義大利和約各有關國家提出 

之建議”，“希臘政治獨立及領土完黯之威 

脅”。遭反對者僅此三項丨;丨，卽文件A/392 

項因六十、四十六及四十五。

其餘各項目旣未經反對，則本人認爲大 

會通過將其列入議程p
吾人茲將項丨3六十應否列入議程一案付 

表決0

Mr.BARTOS(南斯拉夫）：未人請主席採 

用唱名表決。

旋卽舉行唱名表決。結果如次：

贊成者••阿根廷、澳大利亞、比利時、巴 

西、加拿大、智利、中國、哥侖比亞、哥斯

見國滕組織第十七次會議速記紀錄。
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大黎加、古巴、丹麥、多明尼加共和國、厄 

瓜多、薩爾瓦多、法蘭西、希臘、瓜地馬拉、 

海地、洪都拉斯、冰島、印度、伊朗、賴比 

瑞亞、盧森堡、墨西哥、荷蘭、紐西蘭、尼 

加拉瓜、挪威、巴拿馬、巴拉圭、祕魯、菲 

律賓、暹糴/瑞典、土耳其、南非聯邦、聯 

合王阖、美利堅合赉國、烏拉圭、委内瑞 

拉。

反對者：白俄羅斯維埃瓧會主義共和國、 

捷克斯拉夫、波蘭、烏克蘭蘇維埃社會主義 

共和國s蘇維埃社會•主義共和國聯邦、南斯 

拉夫。

棄權者：阿富汗、埃及、阿比西尼亞、忻 

拉克、黎巴嫩、-沙烏地阿拉伯、敍利亞。

缺席者：玻利維亞。

項目六十經以四十一票對六隳通過列入 

議程；男棄權者七國，’缺席者一國。

主席，吾人現進行表決項目四十六應否 

列入議程。

項目四十六經以二十二悪對八鹄通過列 

入議程；另有十九國棄權。

主席••現請諸君表決項0四十五，卽希 

臘政治獨立及餌土完盤之威脅，是否列入議 

程。

項目四十五經以三十八悪對六票通過列 

入議程，男有九國棄權。

主席：~般議程現旣通過，本席須將總 

務委員會之建議提請大會審議。此建議竭凡 

請列入議程之新項目應於九月二十九日星期 

—午後以前送交該委員會。

如無異議該項提議卽行通過。

分配議程項@至各委員會

主席••吾人現討論報缶睿第三篇，卽將 

議程各項分配各委員會處理，諸君對第三篇 

之通過有異議否？

請南斯拉夫代表發雷。

Mr. BARTOS(南斯拉夫）:’南斯拉夫代表 

圑曾提送一項目，題爲：(‘保證戰犯、叛國犯 

及傀儡解交其犯罪所在國之建議”,經總務委 

員會提議將其發交第六委員會，卽法律委員 

會處理。總務委員會此項決定係不顧南斯拉 

夫代表圑前次所作之建議，卽將該項目發交 

第一委員會一政治曁安全委員會處理。依 

議事規則之解釋，南斯拉夫代表圑並無機會 

參加總務委員會對此問題之討論。結果，本 

M迄未能向總務委員會解釋爲何請求將此問

第列入第一委員會之議程。取代表圑听持理 

由如次：

南斯拉夫代表圑之提議，其性質主要係 

政治的而非法律的。該問題非屬引渡程序如 

總務委員會若干代表所誤認者。吾人之提議 

引起足以妨礙國際友善關係之問題，蓋因三 

強元首於戰時發表之基本宣言中有一宣言從 

未經遵守故也。

討論之際，有反對吾人之提議，謂須先 

對“戰犯” 一辭之涵義加以閛釋。此項反對 

實無根據。“戰犯”一辭之涵義早於一九四六 

年二月十三日大會決:議案三(一P中詳加蘭 

明。該決議案承認莫斯科宣言並重行植認一 

九〇七年之關於遵守戰爭法律及習憤之海牙 

公約爲此問題所宜恪守之一般法則。職是之 

故，吾人不用苒立定義或法律標準，蓋定義 

及法律標準早經確立故也。

祖謹戰犯甚至於罪狀昭彰之案件，而不 

爲引渡，則將有損國際間之友善蘭係。且在 

若干國家容許戰犯（有等甚茧爲戰罪委員會 

正式承髂者）充任重要官職E成習例。此種 

行爲顯爲擾及國際和平及安全。上述人犯旣 

公認爲民主之死敵，其對和平之威脅尤爲重 

大。袒謹戦犯之結梁無異係對査害人民之政 

治挑撥，面將爲政治不安之禍源。

該問題之盤體主要爲政治性質，足以引 

起國際政治困難故爲影響和平及國際間友善 

關係之問題。此亦爲大會於倫敦舉行屆會時 

對此問題所採之意見。該問題i•經第一委員 

會討論，而大會根據該委員會之建議於一九 

四六年二月十三日通過決識案三（一），由此 

創立成例及成立一項特殊之法律裁決。按事 

推理，大會應遵守其自作之裁決而不應作相 

反之決定。該問題之實質向一九四六年二月 

起並未改變。反之時過境遷吾人之觀點反足 

證實該問題確具政治性質。經驗昭示吾人，凡 

有不遵守該決議案之國家必利用此種情勢遂 

行其政治之目的。

南斯拉夫代表圃是以提請將該問題交付 

第一委員會s卽政治及安全委員會處理。第 

一委員會係當時草擬前經通過之決:議案，故 

能硏究該決:議案巳實行茧若何程度及斷定因 

不實行該決議案所生之後果者,唯此機關矣。 

該問題之屬政治性今昔皆然。職是之故，本 

人提議請將其列入第一委員會之議程。

1見大會於第一M會第一期會議通過之決議

案。
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Sir Hartley SHAWCROSS (聯合王國）： 

本人及聯合王國代表圑對此問題相當關切。 
吾人髂爲此事應用冷靜之É度處理，故希望 

於法律‘委員會得之。斷定何人爲戰犯乃純屬 

法律之事絕不.宜與政治上之考廬混爲一談。 

吾人不贊成以某人現在之政治意見篇理由而 

斷其爲戰犯。戦犯之移交，如按正確之解釋， 

半爲法律上之問題亦半爲政治上之問題。吾 

人認爲必須用賓觀態度及從法律觀點斷定移 

交戰犯之限度及移交之條件。

本人固絕不否齠該問題不幸牽涉政治上 

所須考廬之事項。余以爲大會必同意佘之觀 

察，卽頃間發言之南斯拉夫代表對於政治及 

法律之意見俱能表達；余信名聞遐邇之法理 

家Mr. Vyshinsky在若干場合中亦.必發表其 

政治意見。本人亦均認有時發表政治意見。大 

會應知法律委員會如須顧及政治上所須考廛 

之事項時丨自可發表政治意見，予以充分注意， 

伹同時該委員會法律專家之建議應爲採取# 

後法定之準繩，此所以吾人向大會建議仍請 

將該問題保留於第六委員會之議程。

主席：如無其他發言人；和席認爲文件 

A/392第三篇關於議程項目分配各委員會處 

理一節業經同意。至於南斯拉太代表之提案， 

吾人另予表決。

吾人現表決南斯拉夫代表之提案，卽文 

仲A/392中分配與第六委員會之項目九移 

列第一委員會之議程。

該項提議經以三十三禀對八鹮否決，棄 

權者四。

主席：丨W H牛前十一時在成功湖開會審 

計有第二、第四委員會及會所專設委員會。午 

後三時開會者有第一、三、五、六各委員會。

本席將於後日召開巴勒斯坦問題專設委 

員會會議。吾人屆時須選舉主席；一經選出 

後，該委員會卽可0定其工作計劃。本大會 

原可於此時召開巴勒斯坦茼題專設委員會會 

議選舉主席，但鄙意仍以留待後日爲宜。

(午後四時三十分散會)

第九二次全體會議

一九四七年九月三十白星期二午前十一時在紐約佛拉星草場大會堂舉行 

庄席•• Mr. O. ARANHA(巴西）

二一.主管行政及財務部助理祕書長之 

就職禮

主席：依照大會所訂立的程序，助理祕 

書長的就職宣誓應該在大會的公開會議中媒 

行。在大會第一和第二兩屆會議期間，秘書 

長發表了一項新的任命，現在本人請他介紹 

:新任i管行政友财務部叻理祕書長。

經主席邀請,六會各副主席就講壇席位。

主席：本人要就祕書長任命Mr. Price 
爲主管行政及财務部肋理祕書長一事，向祕 

書長道賀。

Mr. Price担任這種艱難而重要的職務， 

本人要代表大會向他視賀。本人要向他表示 

我們信任他的才能，也信任他對聯合國事業 

的忠誠。現在要請助理祕書長随聲朗誦本人 

現在誦讀的誓言。

主管行政及财務部助理祕書長Mr. 

PRICE (覆述誓言）：？本人謹承允以忠信、謹 

愼及良知爲聯合國國際文官之一R而執行付

託本人之職務，祗以聯合國利益爲依歸行使 

_務及約束行爲，並於履行气任時决不請求 

成接受本組檝以外任何政府或其他當局之訓 

.示

二二•介紹專門機蘭的代表及 

特邀來賓

主席：現在本人很榮幸地向大會•介紹若 

干組檝的著名的代表；在一種十分眞實的意 

義上，這些龃織的工作是我們在大會所遇植 

類繁多的任務之中一個主要的部伢。

國際法院是聯合國的主要機關之一，伹 

是因爲法院的院址設茌離開我們很遠的地 

方，因此我們和法院的高級官_的接觸只限 

於很少的機會。所以在大會的常年屆會中，國 

際法院院長的參加使我們很覺光榮，而且對 

於我們的共同任務也非常重要。

今天法院著名的院長Dr.Guerrero參加 

我們的會議，本人特向諸位介紹，深感偷快。.

經主席邀請，國際法院院長.Dr. Guerrerc 
就_台席位。
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